

## **Elections départementales mars 2015 – EELV 49**

### **Motion amendée en assemblée générale le 28 novembre 2014**

#### **Pour une présence forte des écologistes et une ouverture vers les mouvements citoyens**

Les élections départementales auront lieu les 22 et 29 mars prochain. Elles seront suivies par les élections régionales qui auront lieu en fin d'année. Dans le contexte politique national que nous connaissons, les écologistes doivent plus que jamais faire entendre leur voix et se montrer clairs dans leur positionnement politique et exigeants quant à leur programme pour le département d'ici 2021.

**La clarté, c'est d'assumer et de suivre notre propre voie à gauche.** Entre un Front de Gauche majoritairement productiviste et un Parti Socialiste englué dans ses renoncements pour s'orienter vers une gestion sociale-libérale du pays, la confiance est rompue. Notre électorat ne comprendrait pas un accord même partiel avec un parti socialiste qui a tourné le dos à ses promesses de 2012. Nous devons assumer le projet de société que nous portons et fédérer autour de positions sérieuses et courageuses. Nous devons aussi être cohérents avec la position autonomiste que nous incarnerons très certainement lors des régionales à la fin de l'année 2015.

**Cette clarté demande dans le même temps que nous soyons à la hauteur de nos ambitions.** Dans l'esprit qui était le nôtre lors de la constitution d'Europe-Ecologie en 2009, nous devons ouvrir nos candidatures aux citoyens issus de mouvements associatifs et/ou ancrés sur leur territoire. Nous devons être présents sur un maximum de cantons et ne pas donner notre soutien au 1<sup>er</sup> tour là où nous n'avons pas de binôme présent.

**L'exigence passera par une campagne offensive sur les sujets de fond** liés à cette campagne. Nous défendrons une réorientation écologique des politiques publiques au profit d'un recentrage sur la qualité des services publics et la maintenance des équipements. Cela se traduira notamment par un arrêt du plan départemental de mise à 2x2 voies au profit de la maintenance du réseau existant et de la sécurisation des secteurs dangereux; par la mise en place de menus 100% bio et/ou locaux dans les cantines des collèges, accentuer le volet prévention concernant l'aide à l'enfance en danger, renforcer le soutien aux demandeurs d'asile. Nous soutiendrons également les transferts de compétences vers la région (et les intercommunalités) pour une disparition à terme du conseil général, l'arrêt du recours à l'emprunt pour réduire la dette publique...

**Au 2<sup>nd</sup> tour, notre soutien au candidat de gauche le mieux placé ne sera pas automatique.** Il sera conditionné par la prise en compte des points cités juste avant et définis précisément par la coordination départementale qui devra alors donner (ou non) son accord. En cas de présence de candidatEs FN dans un 2<sup>nd</sup> tour où nous ne serions pas présents, nous ne rentrerons pas dans une logique de front républicain consistant à appeler systématiquement à voter pour l'autre candidat. Ces appels ne changent pas le vote de la plupart des électeurs, ils renforcent le sentiment de victimisation propre aux sympathisants du FN et nous ont amenés parfois à soutenir des candidatEs peu « recommandables ».